
Уважаемые коллеги! 
 
В июне прошлого года городу воинской славы Тихвину был торже-

ственно вручён Меч Победы. Церемония состоялась в Москве в Музее По-
беды на Поклонной горе под руководством Председателя Совета Федерации 
Валентины Ивановны Матвиенко. И это не просто признание многовековых 
заслуг тихвинцев в святом деле защиты свободы и независимости Отечества, 
а символ преемственности поколений. Сегодня нашим детям и внукам, каж-
дому из нас выпало противостоять возродившемуся нацизму, отстаивать ис-
конную веру и исторические традиции, территориальную целостность и 
единство многонационального государства. 

 
С первых дней специальной военной операции вместе с Правитель-

ством Ленинградской области и администрацией Тихвинского района мест-
ное отделение партии "Единая Россия", волонтёры и депутаты-единороссы 
оперативно решают самые трудные задачи, не считаясь с личными ресурсами 
и временем. Одной из таких задач была организация работы пункта времен-
ного размещения в Царицыном Озере, куда в начале апреля прибыли более 
шестисот беженцев из Донецкой Народной Республики. Всё приходилось де-
лать с нуля и очень быстро: от ремонта помещений и оснащения их самым 
необходимым до организации питания и медицинской помощи, от обеспече-
ния оставшихся без крова людей одеждой и средствами гигиены до восста-
новления документов и устройства детей в школы и детские сады. 

 На средства партии "Единая Россия" приобретены детские коляски и 
бытовая техника для пункта временного размещения. На личные средства 
предпринимателей и депутатов покупались корма для животных и лекарства 
для хронических больных; к началу учебного года подготовлены подарки для 
детей из Мариуполя – почти сорок ребят разных возрастов учились в лицее 
№ 7. На базе местного отделения партии и в физкультурно-оздоровительном 
комплексе были открыты пункты по приёму гуманитарной помощи: за весь 
период волонтёры собрали более четырёхсот кубометров такой помощи. 

 
 Мы делали и делаем всё возможное для поддержки военнослужащих и 

их семей. В начале марта прошлого года организацией ветеранов войны в 
Афганистане и участников локальных конфликтов "5,45" совместно с аппа-
ратом совета депутатов Тихвинского района был организован автопробег в 
поддержку Вооружённых сил России. В нём приняли участие более двадцати 
легковых автомобилей с символикой военной операции по защите Донбасса. 



Представители депутатского корпуса участвовали в проводах тихвин-
ских добровольцев и мобилизованных земляков, во встрече с их семьями, ор-
ганизованной по поручению губернатора Ленинградской области Александра 
Юрьевича Дрозденко. Вопрос о мерах соцподдержки добровольцев и моби-
лизованных граждан рассматривался на совместном Дне депутата городского 
и районного советов, став в прошлом году одним из важнейших. 

Местное отделение "Единой России" стало центром по формированию 
адресной целевой помощи нашим военнослужащим, которую оказывают 
предпринимательское сообщество и простые тихвинцы. И сегодня, пользуясь 
возможностью, хочу поблагодарить депутата городского совета, руководите-
ля общественной приёмной партии Надежду Шадричеву, которая вместе с 
коллегами лично доставляет эту помощь в Донецк. Хочу поблагодарить всех 
тихвинцев, своих коллег-депутатов за патриотизм и гражданственность. 

 
Военная операция не обходится без потерь. В прошлом году мы прово-

дили в последний путь земляков, которые отдали свои жизни за Россию. Это 
старший прапорщик Виталий Леонтьев, рядовой Егор Папуков и лейтенант 
Батыр Илмурадов, посмертно удостоенный ордена Мужества. Памятная дос-
ка, посвящённая Батыру Ахметовичу, теперь есть в его родной школе № 4. А 
в День Великой Победы лейтенант Илмурадов встал в строй Бессмертного 
полка – это тоже символ преемственности поколений. 

Вечная память героям! Прошу почтить их память минутой молчания. 
 
Прошу садиться. 
 
Советы депутатов Тихвинского района и Тихвинского городского 

поселения действуют, опираясь на федеральное и областное законодатель-
ство, свои Уставы и регламенты.  

В 2022 году в составе совета Тихвинского района работали 18 депута-
тов, в том числе, 9 глав поселений и 9 депутатов, делегированных в район-
ный совет из советов депутатов поселений. Депутатский корпус Тихвинского 
городского поселения состоит из 22 депутатов. 

Совет депутатов Тихвинского района провёл 12 заседаний, в том числе, 
2 внеочередных и 3 дистанционных, на которых рассмотрел 41 вопрос и при-
нял 40 положительных решений. Городской совет депутатов провёл 11 засе-
даний, в том числе, 1 внеочередное и 1 дистанционное. Рассмотрено 46 во-
просов, по всем вопросам приняты положительные решения.  

 
К наиболее значимым решениям отнесу такие, как: 



• утверждение Положений о бюджетном процессе в муниципальных об-
разованиях Тихвинское городское поселение и Тихвинский муници-
пальный район Ленинградской области; 

• установление размера платы за содержание жилого помещения; 
• создание муниципального казённого учреждения "Специализированная 

служба Тихвинского района"; 
• утверждение новой редакции Правил благоустройства территории Тих-

винского городского поселения; 
• принятие и корректировка бюджетов муниципальных образований; 
• совершенствование нормативно-правовой базы в рамках бюджетно-

экономической политики, направленное на повышение благосостояния 
жителей района, сохранение благоприятной социальной среды и эко-
номической стабильности. 

 
 На нескольких решениях остановлюсь подробнее. Завершена работа 
над Уставом Тихвинского городского поселения – документ принят решени-
ем совета депутатов и одобрен Минюстом России. Эта работа началась ещё в 
2021 году: проект документа был проработан редакционной комиссией при 
главе Тихвинского района, одобрен депутатами. Затем велось длительное со-
гласование с органами юстиции. Теперь и у района, и у города есть соответ-
ствующая законодательству база для исполнения полномочий, ведь именно 
Устав лежит в основе всех принимаемых на территории решений. 
 Ещё два решения касаются официальных символов города и района и 
были подготовлены по итогам депутатских поручений в адрес главы муни-
ципального образования. Специалисты аппарата районного совета обратили 
внимание, что во время административной реформы 2005–2006 годов работа 
по созданию чёткой системы официальной символики не была завершена. 
Оказалось, что у Тихвинского городского поселения был герб, официально 
зарегистрированный в Государственном геральдическим реестре России, но 
нет флага. А Тихвинский район использует свой флаг и городской герб, но 
флаг не имеет регистрации, а герб используется без соглашения с городом. 
Доходило до того, что на разных материалах и документах размещались со-
вершенно разные начертания герба, а государственные и муниципальные 
флаги даже в административном здании имели неправильное расположение. 
И это не мелочи. Официальные символы – важнейший элемент позициони-
рования муниципального образования и воспитания в его жителях уважения 
к традициям и истории малой родины. Вот почему важно привести в порядок 
и нормативную базу, и использование символики в повседневной жизни. 



 В прошлом году решениями городского совета утверждены эталонное 
изображение герба, соответствующее историческому геральдическому опи-
санию 1773 года, а также флаг, который точно соответствует гербу. Флаг в 
настоящее время находится на регистрации в Геральдической палате при 
Президенте России, и после получения свидетельства начнётся процедура 
передачи Тихвинскому району прав на использование герба и флага. Тогда у 
нас будут единые и понятные всем официальные символы. 
  
 Отмечу, что депутатские поручения – это действенный инструмент, 
который дисциплинирует и побуждает исполнительную власть к решению 
тех или иных вопросов. 
 Так, в 2022 году администрация Тихвинского района начала работу над 
гимном города и района, который должен прийти на смену выбранному ко-
гда-то отрывку одного из произведений Римского-Корсакова, совершенно 
далёкого от канонов гимна. За основу решено взять песню "Тихвин – город 
воинской славы" композитора Натальи Ворошик и текстовика Галины Сме-
ловой. В настоящее время идёт работа над новой аранжировкой и текстом, 
чтобы произведение отвечало требованиям жанра. 
 У основных памятников Тихвина установлены стойки с QR-кодами. 
Считав такой код мобильным устройством, пользователь переходит на стра-
ничку памятника в интернете, где содержится информация о его историче-
ской основе и значении. Это имеет важное просветительское значение и де-
лает городское пространство более дружелюбным для туристов. 
 Выполнено освещение бюста маршала Советского Союза Мерецкова, 
который ещё недавно с наступлением сумерек погружался во тьму, на что 
обращали внимание и тихвинцы, и гости нашего города. Отрадно, что мону-
мент стал точкой притяжения, куда учителя приводят своих воспитанников, к 
подножию которого горожане по зову сердца возлагают цветы. Значит, ре-
шение об установке бюста и выбор места были абсолютно правильными.  
 Отмечу, что депутатский корпус выступил с инициативой ежегодного 
чествования памяти о Маршале Победы, и в прошлом году здесь состоялся 
митинг, посвящённый 125-летию со дня его рождения. Специалисты аппара-
та совета депутатов участвовали и в подготовке телемоста с пятью городами, 
с которыми тесно связана судьба советского военачальника. 
 
 Аппарат и постоянные комиссии советов депутатов продолжали в 
2022 году ритмичную работу. В общей сложности проведено 31 заседание 
комиссий. В адрес депутатов поступили 43 обращения, в основном, касав-



шиеся жилищно-коммунальной сферы. Все обращения оперативно рассмот-
рены, заявителям направлены ответы о принятых мерах. 
 Депутаты активно участвовали в работе межведомственных комиссий, 
занимаясь вопросами проведения аукционных процедур, рассмотрения тари-
фов, муниципальной недвижимости. Например, на жилищной комиссии ре-
шались вопросы предоставления служебного жилья врачам и учителям, а 
жилья из маневренного фонда – погорельцам и жильцам аварийных домов. 
 Депутаты принимали участие в приёмке ремонтов дорог и дворов. 
Наиболее значимыми объектами были участки автодороги между деревнями 
Устье и Черенцово в Цвылёвском сельском поселении, улицы Советская, 
Тверская и Карла Маркса в Тихвине, а также дворовые территории в 3-м и 1-
а микрорайонах. Замечания депутатов учитывались в работе с подрядчиками. 
 Отмечу также работу представителя районного совета – депутата 
Пашозёрского сельского поселения Александра Вихрова в Молодёжном пар-
ламенте Ленинградской области. И участие депутатов города и района в об-
разовательных программах региональной Муниципальной школы. 
 
 После двухлетних ограничений, связанных с пандемией коронавируса, 
в 2022 году возобновилась полноценная работа на совместных Днях де-
путата, на которые традиционно приглашались члены районной Обществен-
ной палаты, главы администраций сельских поселений, руководители учре-
ждений и предприятий. Без этого формата депутатской работы гораздо труд-
нее вырабатывать решения по наиболее актуальным вопросам. 
 Всего состоялось 6 заседаний Дня депутата. Изучалась работа отдела 
муниципального контроля администрации и готовность территории к весен-
нему паводку. В преддверии летнего сезона речь шла о подготовке к оздоро-
вительной кампании во время школьных каникул и о планах по дорожным 
ремонтам. Осенью мы говорили об освещённости улиц, реализации феде-
ральных программ на территории района и готовности предприятий комму-
нального комплекса к отопительному сезону. 
 Одним из значимых считаю День депутата, посвящённый качеству ра-
боты управляющих компаний, по просьбе которых с 1 июля была увеличена 
на 8,6 процента плата за содержание жилья. Надо отдать должное комму-
нальщикам, которые два года пандемии осознанно несли издержки, связан-
ные с санобработкой мест общего пользования. В прошлом году они столк-
нулись и с последствиями санкционного давления на страну, когда подоро-
жали материалы, в том числе, необходимые для обслуживания АИТП. 
 Депутат должен стоять на страже интересов избирателей, но эти инте-
ресы состоят не только в том, чтобы не переплачивать лишнего за содержа-



ние жилья. Но и в том, чтобы дома не остались без лифтов, тепла и воды, по-
тому что управляющая компания не сможет купить нужные детали и запла-
тить рабочим. Мы поддержали решение об увеличении платы за содержание 
жилого помещения. Но затем потребовали от руководителей управляющих 
компаний отчитаться: какие сделаны ремонты – сколько отремонтировано 
кровель, межпанельных швов и розливов, как идут косметические ремонты 
подъездов. В адрес коммунальщиков прозвучало много замечаний и были 
сделаны рекомендации, в том числе, заботиться об энергосбережении, уста-
навливая в подъездах датчики движения, обязательно доводить до населения 
графики ремонтов подъездов, в том числе, через свои сайты в Интернете. 
 В прошлом году прошли и 2 выездных Дня депутата. В июне депута-
ты побывали на мусорном полигоне, где приняли участие в открытии нового 
комплекса по сортировке твёрдых бытовых отходов. В сентябре состоялась 
поездка в Мелегежское сельское поселение, где депутаты поздравили Андре-
евскую школу со 155-летним юбилеем и увидели работу Центра образования 
"Точка роста", открытого в 2021 году в рамках нацпроекта "Образование". 
 
 Продолжается взаимодействие с Тихвинской городской прокурату-
рой. Традиционно надзорный орган не только проводит экспертизу проектов 
решений, но и выступает с законотворческой инициативой. В частности, в 
прошлом году районный совет депутатов своим решением утвердил доку-
мент, который регламентирует использование районом собственных матери-
альных ресурсов для исполнения полномочий, переданных на районный уро-
вень сельскими и городским поселениями. Прокуратура обратила внимание, 
что денежных трансфертов от поселений часто не хватает на исполнение пе-
реданных полномочий и рекомендовала принять нормативный документ, ко-
торый теперь позволяет району использовать в таких случаях собственные 
материальные и финансовые ресурсы. Это хороший пример совместной ра-
боты с надзорным органом в интересах территории и её жителей. 
 

Важной задачей считаю поощрение земляков, которые своими до-
стижениями способствуют социально-экономическому развитию территории, 
достойно представляют Тихвинский район на различных значимых площад-
ках. Мы отмечаем таких людей на муниципальном уровне, представляем к 
региональным и федеральным наградам, вручение которых проводятся на за-
седаниях районного и городского советов. 
 Чествовали мы и школьников за высокие достижения. Один из них – 
ученик второго класса гимназии № 2 Матвей Маляров, который одержал по-



беду в международном конкурсе по информатике. Вот такие талантливые 
у нас дети! 
 Девять муниципальных медалей "За трудовую доблесть" были 
вручены тихвинцам разных профессий за высочайший профессионализм и 
самоотверженный труд на благо Тихвинского района. 
 Отдельно остановлюсь на решениях городского и районного советов, 
которыми звание Почётного гражданина Тихвина и Тихвинского района 
было присвоено директору детской школы искусств имени Римского-
Корсакова Наталье Румянцевой. Мы не каждый год присваиваем звание По-
чётного гражданина, хотя такие ходатайства поступают. Важно не девальви-
ровать звание, а значит, человек должен быть безоговорочно достойным. 
Именно таким человеком является Наталья Алексеевна: она внесла уникаль-
ный вклад в совершенствование системы образования, воспитала не одно по-
коление думающих людей, достойных граждан своей страны. 

 
К сожалению, в 2022 году от нас ушли выдающиеся земляки. Не 

стало Почётных граждан Тихвина и Тихвинского района Владимира Петро-
вича Семидедко и Ивана Александровича Кожуринова. Каждый из них мно-
гое сделал для социально-экономического развития не только тихвинского 
края и Ленинградской области, но и государства. Об этом говорят их высокие 
профессиональные звания Российской Федерации: "Заслуженный врач" и 
"Заслуженный работник транспорта". 

Не стало Дмитрия Александровича Никитина, которого все знают под 
псевдонимом "Дед Митяй". Более двадцати лет он был "информационным 
спецназом" поискового отряда "4-я Армия". Работая с архивами, Дмитрий 
Александрович вернул из забвения сотни имён героев, погибших на тихвин-
ской земле во время Великой Отечественной войны.  

Горько терять молодых и талантливых людей.  
На 45-м году жизни ушла Наталья Сергеевна Арыкова, семь последних 

лет возглавлявшая администрацию Ганьковского сельского поселения. Гра-
мотный специалист, энергичный руководитель, немало сделавший для ста-
новления системы местного самоуправления. 

Рано оборвался жизненный путь Елены Николаевны Григорьевой, 
главного редактора газеты "Дивья" и телеканала "Дивья ТВ". Настоящий 
профессионал, внёсший большой вклад в развитие журналистики в Тихвин-
ском районе. Говорят, незаменимых людей не бывает. Бывает! Впервые за 
много лет мы проводим отчётное собрание без фильма о жизни Тихвинского 
района. Потому что с нами нет журналиста Григорьевой. По ходатайству ап-



парата совета депутатов Елена Николаевна была удостоена Почётного знака 
"За заслуги перед Тихвинским районом". Посмертно. 

 Эти люди – цвет и слава Тихвинской земли, мы всегда будем их пом-
нить, будем равняться на их дела. Светлая им память! 

 
Плановые заседания и законотворчество, обсуждение социально зна-

чимых вопросов и чествование достойных земляков – далеко не вся работа, 
которую ведёт депутатский корпус, наш аппарат. Иногда приходится реа-
гировать на острые проблемы, угрожающие благополучию территории. 

Мои коллеги по аппарату совета депутатов летом прошлого года под-
няли тревогу по поводу эпидемии наркотической рекламы, которой в одноча-
сье оказались изуродованы стены жилых домов, фонарные столбы, заборы, 
тротуары и даже бесхозные автомобили. Для непосвящённого человека всё 
это выглядело, как обычные граффити, на самом же деле нанесённые с по-
мощью трафаретов картинки вели на Интернет-магазины, продающие нарко-
тические вещества. За короткий период было нанесено более восьмисот та-
ких граффити. И поскольку это явление носит массовый характер в масшта-
бах страны, его нельзя расценивать иначе, как целенаправленная атака на 
нашу молодёжь, подрыв здоровья общества и национальной безопасности. И 
это в то время, когда страна живёт в условиях ведущейся против неё войны. 

Оперативно были направлены письма в ОМВД по Тихвинскому райо-
ну. При главе муниципального образования прошло совещание с руководи-
телями управляющих компаний, которым было указано на необходимость 
оперативно выявлять и устранять вредоносные граффити. Общими усилиями 
удалось погасить разгорающееся пламя. Надо отдать должное сотрудникам 
полиции, которые смогли с поличным задержать двух злоумышленников с 
краской и трафаретами – ими оказались жители другого региона. 

Произошедшее говорит о том, что каждый из нас – особенно сегодня! – 
должен проявлять особую бдительность. 

 
Забота о благополучии конкретного человека, избирателя – это 

прямая обязанность депутата. Только общаясь с людьми, участвуя в кон-
ференциях жителей, проводя приёмы граждан, можно понимать их нужды и 
проблемы территории. Депутаты проводят приёмы как в избирательных 
округах, так и в отделениях партий, которые представлены в местных сове-
тах. 

Депутат от КПРФ в совете Тихвинского городского поселения в про-
шлом году провёл 41 приём, рассмотрев 40 обращений, которые касались, в 



основном, проблем старой части Тихвина: от водоснабжения и подсыпки до-
рог до состояния дамбы на реке Тихвинке и неблагоустроенного жилья. 

Депутаты-единороссы провели 81 приём, разобрав в общей сложно-
сти 174 обращения. В местном отделении партии были организованы также 
9 тематических приёмов, в которых участвовали специалисты от здраво-
охранения, жилищно-коммунального хозяйства, образования, соцобеспече-
ния. Решения удалось найти по подавляющему большинству обращений, в 
остальных случаях заявителям были даны подробные консультации. 

Чаще всего в 2022 году люди сталкивались с проблемами в предостав-
лении жилищно-коммунальных услуг, социальном обеспечении и начисле-
ния пенсий. Отдельный блок, которому уделялось особое внимание, ка-
сался гуманитарной помощи беженцам из Донецкой Народной Республики и 
получения ими российского гражданства, а также вопросы добровольцев и 
мобилизованных граждан по получению документов и льгот. 

 
Должен сказать, что события последнего года во многом изменили 

наши представления о мире, об истинных ценностях и настоящих друзьях. 
Говорю сейчас о международных связях Тихвина и Тихвинского района. 

Наши города-побратимы оказались подвержены политической конъ-
юнктуре и в одностороннем порядке приостановили сотрудничество с Тих-
вином. 

Президиум международного Ганзейского союза подготовил возмути-
тельную Декларацию, отстранив российские и белорусские города от участия 
в мероприятиях союза и открыто призвав наших жителей к протестам. Тих-
вин более двадцати лет был активным участником международного Ганзей-
ского движения, но в этих условиях не посчитал возможным в нём оставать-
ся. В ответном обращении мы выразили протест по поводу Декларации, со-
держащей антироссийскую риторику и оскорбительные выпады в адрес Пре-
зидента России, и заявили о выходе из Ганзейского движения. 

Однако пройденный путь – это наша история, где много и хороших 
страниц. Мы видим, что далеко не все обычные люди по ту сторону границ 
заражены русофобией и хотят рвать добрые отношения. Поэтому тихвинское 
общество дружбы продолжает неформальное общение с жителями бывших 
городов-побратимов, поэтому в Тихвине останутся и парк "Эрувиль Сен-
Клер", и Ганзейская библиотека. В отличие от наших вчерашних партнёров, 
мы не переписываем свою историю, уважаем её многообразие. 

 



Депутаты придают особое значение сохранению исторической па-
мяти, патриотическому воспитанию подрастающего поколения и взаи-
модействию с общественными организациями. 

В Тихвинском районе активно работает Общественная палата, сформи-
рованная в августе 2020 года. В прошлом году её члены участвовали в ди-
станционных совещаниях с коллегами из Общественной палаты России, где 
обсуждались вопросы поддержки социально-ориентированных некоммерче-
ских организаций и проект нового закона о местном самоуправлении. Инте-
ресовались вопросами соцзащиты населения в районе, поддержки агропро-
мышленного комплекса и развития сельских территорий. Собирали гумани-
тарную помощь для беженцев. Это прекрасный пример общественной ини-
циативы, направленной на созидание, развитие территории. 

Депутатский корпус всегда поддерживал и будет поддерживать Мест-
ное отделение Всероссийского общества инвалидов, районный Совет ветера-
нов, организацию ветеранов войны в Афганистане и участников локальных 
конфликтов «5,45», общественную организацию участников локальных кон-
фликтов «Единство», потому что они объединяют заслуженных людей, обла-
дающих большим жизненным опытом, который помогает органам местного 
самоуправления принимать взвешенные решения и решать текущие задачи. 

Принятые депутатами решения позволяют сегодня совету ветеранов 
безвозмездно использовать помещения общей площадью 500 квадратных 
метров, если иметь в виду все первичные организации. Предоставлены по-
мещения и ветеранской организации "5,45". Из районного бюджета в про-
шлом году выделены средства на капремонт крыши офиса общества инвали-
дов, а на этот год предусмотрены средства на ремонт коридора. 

Привлекаются внебюджетные источники, что позволило оказать по-
мощь обществу инвалидов в проведении пикника "Прощай, лето!" и приоб-
рести новогодние подарки для детей-инвалидов из клуба "Феникс" – подарки 
получили 36 семей. В рамках акции "Подари мечту!" новогодние подарки 
были сделаны и детям-инвалидам из многодетных семей. 

Совместно с советом ветеранов депутаты поздравляют с праздниками и 
юбилеями участников войны, блокадников и тружеников тыла, тихвинцев, 
отметивших 90-летие – и приходят к ним не с пустыми руками. Постоянно 
оказывается помощь в оснащении помещений ветеранской организации са-
мым необходимым – от мебели до канцелярских принадлежностей. 
 В ноябре 2022 года состоялось знаменательное событие: в Привокзаль-
ном сквере напротив здания пожарной части был торжественно открыт па-
мятный знак тихвинским ликвидаторам последствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС. Идею тихвинской организации Союз «Чернобыль» поддержали 



советы депутатов города и района, а инициатором установки памятного знака 
стало местное отделение партии «Единая Россия». Всемерную поддержку 
инициативе оказал депутат Государственной думы Сергей Петров, благодаря 
которому были привлечены внебюджетные средства на её реализацию. 
 Необходимость памятного знака «чернобыльцам», спасавшим мир от 
радиационной катастрофы, назрела давно. В 2021 году исполнилось 35 лет со 
дня аварии на Чернобыльской АЭС. В ликвидации её последствий принима-
ли участие 117 наших земляков, многих из которых уже нет в живых. Теперь 
есть место, куда каждый из нас может прийти и почтить их память. 
 Без уважения к национальной истории, памяти предков и заслугам ге-
роев нового времени невозможно строить будущее. И представители депу-
татского корпуса стараются доносить эту истину до молодёжи, в том числе 
личным примером. Встают в строй "Бессмертного полка" с портретами своих 
героев. Участвуют в церемониях посвящения ребят в кадеты и юнармейцы. 
Отдают дань уважения участникам локальных конфликтов. Объясняют 
школьникам смыслы происходящих сегодня событий. Это не регламентиру-
ется должностными инструкциями, а делается по зову сердца. Так надо! 
 

Советы депутатов, администрация Тихвинского района взаимодей-
ствуют с Тихвинской и Лодейнопольской епархией Русской Православ-
ной Церкви. Напомню, что между муниципалитетом и Епархией подписано 
Соглашение о сотрудничестве. Одним из его примеров является решение 
районного совета о передаче в собственность Введенского женского мона-
стыря земельных участков религиозного использования.  

Мы реализуем проекты в области образования и культуры, нацеленные 
на духовно-нравственное воспитание молодежи и сохранение национальных 
традиций. Такие как Тихвинские рождественские образовательные чтения и 
международный кинофестиваль "Под покровом Божией Матери "Тихвин-
ская", который в прошлом году прошёл уже в третий раз. 

Представитель Епархии входит в совет по межнациональным отноше-
ниям при главе Тихвинского района, главная задача которого – сохранение 
на тихвинской земле межнационального и межконфессионального согласия. 
Сегодня роль этого совещательного органа возросла многократно. 

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить Епископа Тихвинского и Ло-
дейнопольского Мстислава за плодотворную совместную работу. 

 
Работу советов депутатов активно освещали средства массовой ин-

формации. Материалы о наиболее значимых событиях в общественной, эко-
номической, спортивной и культурной жизни района публиковались в печат-



ных и электронных средствах массовой информации, в социальных сетях. 
Все нормативно-правовые акты публиковались в газете «Трудовая Слава» и 
размещены на официальном сайте Тихвинского района. 

 
Теперь коротко о задачах на 2023 год: 

• законотворческая деятельность, инициирование внесения изменений в 
нормативно-правовые акты регионального и федерального уровня; 

• обеспечение празднования 640-летия основания и 250-летия присвое-
ния Тихвину статуса города; 

• создание условий для эффективной работы Общественной палаты Тих-
винского района; 

• создание условий для дальнейшего развития городской среды; 
• обеспечение контроля за качеством ремонта дорог и внутрикварталь-

ных проездов с привлечением общественности; 
• контроль за качеством коммунальных услуг, оказываемых управляю-

щими компаниями; 
• поддержка социально значимых общественных организаций, работы по 

патриотическому воспитанию подрастающего поколения; 
• содействие поддержанию гражданского единства, укреплению межна-

ционального и межконфессионального согласия в Тихвинском районе; 
• создание условий для организации и проведения предстоящих в 2024 

году выборов Президента Российской Федерации, а также выборов в 
местные представительные органы власти; 

• всемерная поддержка ветеранов боевых действий и семей военнослу-
жащих – участников специальной военной операции, а также содей-
ствие гражданской инициативе по материально-технической помощи 
бойцам и страдающему от боевых действий мирному населению. 

 
Уважаемые участники совещания! 
Заканчивая свое выступление, хочу поблагодарить жителей Тихвинско-

го района, лично губернатора Александра Юрьевича Дрозденко и Почётного 
гражданина Тихвина и Тихвинского района Виктора Николаевича Кирьяно-
ва, Правительство Ленинградской области, депутата Государственной Думы 
Сергея Валерьевича Петрова, Тихвинский вагоностроительный завод за си-
стемную поддержу проектов, реализуемых в Тихвинском районе. Хочу ска-
зать слова признательности комитету по местному самоуправлению Ленин-
градской области, депутатам Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти и Тихвинского района, общественным объединениям и политическим 



партиям, администрации Тихвинского района – всем, кто оказывал помощь и 
содействие в развитии местного самоуправления, способствовал плодотвор-
ной работе на благо жителей Тихвина и Тихвинского района. 

 
Благодарю за внимание. 


